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САМЫЕ НЕОБЫЧНЫЕ 
КИНОТЕАТРЫ СТОЛИЦЫ с. 12

Вчера в Москве открыли Кадашев-
скую набережную после благо-
устройства. Поклонники активного 
отдыха смогут отправиться на про-
гулку по новым пешеходным марш-
рутам. Чем порадует набережная 
жителей столицы c. 3

Погода становится все 
ближе к климатической 
норме. Дневная темпе-
ратура завтра и на вы-
ходных будет колебать-
ся от 10 до 12 градусов. 
Ночная же останется 
примерно на том же 
уровне — 5–8 градусов 

Центробанк впервые за год поднял курс 
доллара выше 96 рублей. Хороших про-
гнозов пока что эксперты дать не могут. 
Многие считают, что к концу года доллар 
будет стоить не меньше 100 рублей. «Ве-
черка» выяснила, что происходит на рын-
ке валют c. 6

Город 

Погода

Деньги 

ЕСТЬ ГДЕ 
РАЗГУЛЯТЬСЯ

+14
+8

Валюта 
на все сто 

Кофе так 
и манит 
Спрос на готовый бодрящий 
напиток на вынос вырос более 
чем на 20 процентов с. 7

Время утеплиться! Актриса Анна Хилькевич 
рассказала «МВ» о своих осенних образах 
и поделилась советами от своего стилиста 

Хочу пальто 
как у звезды  

В этом сезоне актриса Анна Хилькевич по совету своего стилиста отдала предпочтение спокойным цветам

Совместный проект Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Заместитель мэра 
Москвы по вопросам 

социального 
развития

АНАСТАСИЯ 
РАКОВА

В этом учеб-
ном году 
в школах 
пройдет 

12 научных 
фестивалей, 

которые ста-
нут мощным 
катализато-
ром для увле-
чения наукой 
и исследова-

тельской дея-
тельностью. 
Подготовлен-
ные програм-
мы охваты-

вают четыре 
ключевых на-

правления.

с. 11

ПОД ЗАЩИТОЙМОСКВИЧИ ИДУТ СЛУЖИТЬ ПО КОНТРАКТУ с. 5
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ОБНОВЛЕНИЕ

■ С начала года в Москве 
установили уже 1400 но-
вых остановок, сообщили 
вчера в Департаменте 
транспорта.

Всего в Москве уже 9000 
улучшенных остановок. 
Главное их преимущество — 
усовершенствованная за-
щита от непогоды благодаря 
крыше большего размера.
— Мы заменяем старые 
остановки на современные 

павильоны. Они выполне-
ны из материалов высокой 
прочности и оснащены циф-
ровыми сервисами, чтобы 
пользоваться городским 
транспортом было еще удоб-
нее, — сообщил заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
транспорта и промышлен-
ности Максим Ликсутов. 
Уже 80 процентов остано-
вочных павильонов в столи-
це — это новые конструкции 
в едином стиле.
Интересно, что на современ-
ных остановках предусмо-
трено хорошее освещение 
и видеонаблюдение — ожи-
дание транспорта становит-
ся более безопасным. 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru

Остановка 
защитит 
от непогоды

Благодаря новым остановкам с крышами большего размера 
пассажирам не страшны даже самые сильные ливни

Московский метро-
политен открыл вы-
ставку, посвященную 
85-летию театра 
«Сатирикон». Где 
ее можно увидеть 
и какие еще вы-
ставки сейчас про-
ходят в метро, узна-
ла «МВ». 

Н овая фотовыставка 
«Мосты через время» 
открылась на эскала-

торной галерее на Воробье-
вых горах. 
— Поздравляем коллектив 
театра и желаем новых твор-
ческих успехов! Продолжа-
ем участвовать в культурной 
жизни столицы, — отметил 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам транспорта 
и промышленности Максим 
Ликсутов. 
Художественный руково-
дитель театра «Сатирикон» 
Константин Райкин уверен, 
что выставка может при-
влечь в театр новых зри-
телей.
— Для кого-то это будет про-
сто уголком любопытства, 
а для нас это целая жизнь, 
дорога. Здесь сконцентриро-
вана наша работа, которой 
театр отдает всего себя. Это 

такое место проходное — 
кто-то не обратит внима-
ния, а кто-то остановится, 
посмотрит, заинтересуется 
и, может, даже потом придет 
в театр, — сказал Райкин.
Посетить эту выставку мож-
но до 31 октября. 
Одновременно с ней в пе-
реходе между станциями 

«Проспект Вернадского» 
БКЛ и Сокольнической ли-
нии пассажиры могут по-
смотреть выставку детского 
творчества «Миры мастера 
Эрьзи». Работы юные ма-
стера создавали по мотивам 
жизни советского художни-
ка Степана Эрьзи в рамках 
международного детского 

конкурса. Эта экспозиция 
доступна до 15 октября. 
Кроме того, к 100-летию Те-
атра сатиры тоже открыли 
в метро выставку.  Экспо-
зиция «Век Сатиры» распо-
ложена в переходе между 
станциями «Савеловская» 
Серпуховско-Тимирязев-
ской линии и БКЛ.

— На выставке вы узнаете 
об актерах и режиссерах, ко-
торые создавали Театр сати-
ры, а также о тех, кто опре-
деляет его жизнь сейчас, — 
поделились в Дептрансе. 
Пассажиры могут посетить 
экспозицию до 31 октября.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru 

Для пассажиров открылись 
познавательные выставки

Детям будет 
особенно 
интересна 
экспозиция 
«Миры мастера 
Эрьзи» 

Театр сам 
пришел 
к зрителю

В вестибюле 
эскалаторной 
галереи 
на Воробьевых 
горах открылась 
фотовыставка, 
посвященная 
85-летию 
Российского 
государственного 
театра 
«Сатирикон» 

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЫ, ЧТО

в метро есть настоящий 
Музей истории под-
земки. Он находится 
на станции «Деловой 
центр» и является ча-
стью Центра профори-
ентации. 

недавно Московский 
транспорт вместе 
с Академией акварели 
и изящных искусств 
выпустил четыре новые 
тематические карты 
«Тройка» в память о ху-
дожнике Сергее Андри-
яке. Купить их можно 
в интернет-магазине 
и в сувенирных киосках. 

кстати,

При приобретении 
и пополнении карты 
«Тройка» через си-
стему быстрых плате-
жей можно получать 
выгоду: 10 процентов 
от суммы пополнения 
автоматически воз-
вращаются на бан-
ковский счет пасса-
жира. За месяц акции 
жителям столицы 
вернулось кешбэком 
более 18 миллионов 
рублей.

Тем 
временем

3
выставки сейчас одновременно 

проходят на площадках 
московского метро. 
Увидеть их могут все 

пассажиры. 
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В столице заверши-
лось благоустройство 
Кадашевской набе-
режной. Вчера мэр 
Москвы Сергей Собя-
нин оценил, как она 
преобразилась.

К адашевская стала 50-й 
набережной, благо-
устроенной в столице. 

Она расположена в Замо-
скворечье, историческом 
районе города.
— Это одна из самых старин-
ных набережных столицы, — 
подчеркнул Сергей Собя-
нин. — Находится на берегу 
Водоотводного канала меж-
ду Якиманской и Овчинни-
ковской набережными.
Городские службы привели 
в порядок все 800 метров 
Кадашевской набереж-
ной. Тротуары расширили 
и замостили гранитной 
плиткой. Разбили газоны, 
высадили деревья и кусты 
сирени. Вдоль всего марш-
рута установили фонари 
с энергосберегающими 
светодиодными лампами, 
удобные скамейки, урны, 
для велосипедистов сдела-
ли велопарковки. Панораму 
набережной больше не пор-
тят воздушные кабельные 
линии. По программе «Чи-
стое небо» их убрали в под-
земные коллекторы.
— Рядом с новым корпусом 
Третьяковской галереи по-
явилось еще одно место для 
отдыха и прогулок, — ска-
зал Собянин. — При этом 

Кадашевская набережная 
сохранила свою транзитную 
функцию.
В рамках благоустройства 
также привели в порядок 
расположенные рядом Ста-
ромонетный и Пыжевский 
переулки.
Программа обновления на-
бережных продолжается. 
Начиная с 2011 года город-
ские службы обустроили 
40 процентов береговой ли-
нии Москвы-реки. Специ-
алисты привели в порядок 
или построили 50 набереж-
ных общей протяженно-
стью около 77 километров. 
В центре города появился 
комфортный пешеходный 
маршрут от «Москвы-Си-
ти» до Таганской площади. 
Он включает в себя Крас-
нопресненскую, Новодеви-

Пройдемся вдоль 
по набережной
В столице появился очередной 
прогулочный маршрут

СПОРТ

■ В выходные, 
12 и 13 октября, в цен-
тре столицы пройдет 
традиционный Москов-
ский марафон. В этом 
году он впервые состо-
ится в новом формате.

В этот раз пройдет три за-
бега в течение двух дней. 
— Каждый Московский 
марафон особенный. 
В этом году нас ждут два 
соревновательных дня — 
такого в истории еще не 
было. С каждым годом 
участников становится 
больше: к одиннадцатой 
встрече вас уже так мно-
го, что провести соревно-
вания за один день стало 
невозможно, — сообщает 
оргкомитет марафона.
Все забеги будут старто-
вать в спортивном ком-
плексе «Лужники». Пер-
вый пройдет утром в суб-
боту, 12 октября, в один 
круг по Новодевичьей, 
Саввинской и Ростовской 
набережным, Смолен-
ской улице, Смоленскому 
и Зубовскому бульварам, 
а также по Фрунзенской 
и Лужнецким набереж-
ным и улице Лужники.
Главный же забег состо-
ится в воскресенье. Дис-
танция составит 42,2 ки-
лометра. Маршрут прой-
дет по центру столицы: 
по набережным Москвы-
реки, по Садовому и Буль-
варному кольцам, через 
Крымский мост, по Твер-
ской улице и Театрально-
му проезду, под стенами 
Кремля.
А с сегодняшнего дня и до 
субботы на площадке со-
бытия для всех желающих 
будет работать лекторий, 
в рамках которого рас-
скажут о питании, дис-
танции, экипировке.
ФЕДОР КРЫЛОВ
vecher@vm.ru

Нас ждут 
два дня 
марафона

Участники Московского 
марафона. Фото: Александр 
Кочубей

9 октября. 
Мэр Москвы 
Сергей Собянин 
(на фото справа) 
открыл после 
комплексного 
благоустройства 
Кадашевскую 
набережную 
в Замоскворечье

В рамках бла-
гоустройства 
специалисты 
создали 
на трех на-
бережных 
единый про-
гулочный 
маршрут. 
Здесь удобно 
гулять и на-
слаждаться 
городом

Рядом 
находится 
новый корпус 
Третьяковской 
галереи 

ВО ВСЕЙ КРАСЕ
На Ленинском проспекте завершилась 
реставрация памятника Юрию Гагарину 
(на фото справа). Об этом вчера Сергей 
Собянин рассказал в соцсетях. Мону-
мент высотой 42,5 метра изготовлен 
из титана. Место, где он стоит, симво-
лично: именно по Ленинскому проспек-
ту первый в мире космонавт проехал 
14 апреля 1961 года из аэропорта Вну-
ково в Кремль. Реставраторы привели 
в порядок стилобат памятника, фигуру 
Гагарина и макет спускаемого аппарата 
комического корабля «Восток».

чью, Кремлевскую и другие 
набережные. Еще один про-
гулочный маршрут протя-
нулся от Дома музыки до 
Воробьевых гор. В планах до 
2030 года — благоустроить 
36 набережных. Таким обра-
зом, на карте города появит-
ся еще более 80 километров 
прогулочных маршрутов 
вдоль реки.
Сейчас, например, в работе 
реконструкция Крутицкой 
набережной. При благоу-
стройстве территории пла-
нируют обустроить 3 гекта-
ра газона, высадить 12 де-
ревьев и 172 кустарника, 
разбить 1769 квадратных 
метров цветников. Симо-
новскую набережную при-
водят в порядок на участке 
от Крутицкой набережной 
до жилого комплекса «Ри-
верСкай» на улице Восточ-
ная. Идут работы на Шеле-
пихинской набережной. 
Они запланированы до 
2026 года. Реконструкция 
Карамышевской набереж-
ной от Живописного моста 
до улицы Шеногина предпо-
лагает озеленение, рекон-
струкцию причала «Верх-
ние Мневники», устройство 
деревянного покрытия, 
велосипедных и беговых 
дорожек.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
vecher@vm.ru 
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КОНСУЛЬТАЦИИ ПРИ ОФОРМЛЕНИИ  и подписании документов
МАТЕРИАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ  от редакции до отправки к месту службы
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ И ОБЕСПЕЧЕНИЕ  во время службы
Поддержка  ВО ВРЕМЯ ОТПУСКА , оплата проезда к месту жительства
СОДЕЙСТВИЕ В УСТРОЙСТВЕ НА РАБОТУ   после возвращения домой

ПРИ ПОСТУПЛЕНИИ НА СЛУЖБУ 

ПО КОНТРАКТУ

+7 499 557-05-01
ЗВОНИТЕ, ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ. МЫ ВАМ ПОМОЖЕМ

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ. РАБОТАЕМ, БРАТЬЯ!

ОКАЗЫВАЕТ 
ПОДДЕРЖКУ 

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ВЕЧЕРНЯЯ МОСКВА 

Второй «мирный сам-
мит» по Украине не 
состоится в ноябре, 
заявила советница 
главы офиса прези-
дента Украины Да-
рия Заривна.

П о ее словам, отмена свя-
зана с тем, что участни-
ки того самого саммита 

еще не согласовали «мир-
ный план».

— Пока что проходят тема-
тические конференции по 
каждому пункту формулы 
мира, — заявила советни-
ца главы офиса президента 
Украины.
Напомним, первый «мир-
н ы й  с а м м и т »  п р о ш е л 
в швейцарском Бюргеншто-
ке 15–16 июня. Прошел он 
для Зеленского плохо. Не 
было лидеров России, Китая 
и США, без которых урегу-
лировать украинский кон-
фликт нереально. А второй 
саммит не состоится вовсе. 

«Зеленский, который толь-
ко что был вынужден от-
менить предстоящий «мир-
ный саммит» (официально 
перенесенный на будущее), 
поскольку никто не хотел 
приезжать, дал понять, что 

не будет вести переговоры 
с Москвой», — говорит-
ся в сообщении издания 
Weapons and Strategy.
— Перевожу с политическо-
го на русский. Украину похо-

ронили. Она воевала с Рос-
сией за интересы Запада, 
и она проиграла, а значит, 
больше не нужна, — пояс-
нил политолог Григорий Са-
вельев. — Зеленский хочет 
сохранить и Украину, и свой 
режим, но ему дали понять: 
дальше сам. Пока воюешь 
с русскими — будем поддер-
живать, но не так сильно, 

как раньше, потому 
что Россию ты все 
равно не победишь. 
А что там от твоей 
Украины и тебя лич-
но останется — это 
твоя проблема. По 
сути, Зеленского 

кинули, как кинули, напри-
мер, проамериканское пра-
вительство Афганистана, 
уйдя из страны.
НИКИТА МИРОНОВ
vecher@vm.ru 

У разбитого 
корыта 
На второй «саммит мира» 
никто ехать не захотел

Зеленскому дали 
понять, что дальше 
придется самому 

СВО

■ Российские войска 
освободили населенные 
пункты Новая Сорочина 
и Покровский в Курской 
области.

Об этом сообщило Мин-
обороны России. По дан-
ным МО, бойцы российской 
группировки «Север» также 
поразили формирования 
десяти украинских бригад 
в районах Дарьина, Люби-
мовки, Нового Пути и Пле-
хова. Они также отразили 
две атаки в направлении 
Любимовки и Плехова, в ре-
зультате ВСУ потеряли до 20 
человек убитыми и ранены-
ми. Всего же с 6 августа по 
8 октября за время боевых 

действий на Курщине ВСУ 
потеряли более 21 350 во-
еннослужащих и  более 130 
танков.
— В условиях боевых дей-
ствий, когда у нас господ-
ство в артиллерии и авиа-
ции, эффективно держать 
оборону ВСУ могут только 
в городской застройке. При-
чем не любой, а заранее хо-
рошо подготовленной: с бе-
тонными дзотами, подзем-
ными складами и ходами, — 
пояснил военный эксперт, 
полковник ВС РФ в отставке 
Андрей Земцев. — Таких ус-
ловий под Курском у ВСУ нет 
и не будет. Они физически 
не могут здесь закрепиться 
и будут сдавать села одно за 
другим. С точки зрения пи-
ара нападение на Курщину 
было хорошим ходом, но 
в военном плане это аван-
тюра с очевидным провалом 
и большими потерями.  
БОРИС ОРЛОВ
vecher@vm.ru

Выгоняем 
врага из-под 
Курска

Зеленский был 
вынужден отменить 
предстоящий 
«мирный саммит» 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Зеленский говорил, 
что на второй саммит 
мира пригласит Рос-
сию, но у Киева нет 
никаких механизмов, 
чтобы побудить на-
шу страну участвовать 
в невыгодных для нас 
посиделках. Киевский 
режим не в том положе-
нии, чтобы выставлять 
ультиматумы России, 
Украина — проигрывает 
в этом конфликте. Киев 
в очередной раз сел 
в лужу, причем сделал 
это перед лицом своих 
же партнеров.

ИВАН МЕЗЮХО
политолог

Как же дружно задолдо-
нили на Западе о передаче 
киевскому режиму своих  
дальнобойных ракет. Вот 
и главком Объединенных 
вооруженных сил НАТО 
в Европе, одновременно 
возглавляющий и Евро-
пейское командование ВС 
США, генерал Кристофер 
Каволи вчера отметился: 
надо, мол, Пентагону по-
ставить войскам Зелен-
ского крылатые ракеты 
JASSM. Как будто нам сра-
зу было не понятно, зачем 
летят на Украину истреби-
тели F-16. Не для воздуш-
ных же схваток с нашими 
Су-35, в боях с которыми 
у ветеранов авиапарка аме-
риканских ВВС шан-
сов — ноль целых, хрен 
десятых. Задачей этих 
«Фантомов» может 
быть только быстрый 
взлет и быстрый пуск 
по объектам на тер-
ритории России бое-
припасов воздушного 
базирования — высо-
коточных и большой 
дальности.Сейчас на 
вооружении у укрово-
инства из таких есть только 
англо-французские ракеты 
Storm Shadow/SCALP-EG. 
Американские AGM-158 
JASSM — лучше и потому 
опаснее. Это надо при-
знать сразу. Американская 
крылатая ракета класса 
«воздух — поверхность» 
обладает малой радиоло-
кационной заметностью 
и сложной траекторией 
полета. Как правило, летит 
она на сверхнизких вы-
сотах — ниже горизонта 
обнаружения системами 
ПВО. Одной из самых со-
вершенных в своем классе 
эксперты признают си-
стему наведения JASSM, 
в которую встроена обе-
с п е ч и в а ю щ а я  т о ч н о е 
определение местополо-
жения боеприпаса в про-
странстве инерциальная 
навигационная система. 
Также в «голове» у ракеты 
есть еще и спутниковая на-
вигационная система: с по-
мощью данных GPS уточ-
няются координаты цели 
и происходит корректи-
ровка траектории движе-
ния в воздухе. Но и это еще 
не все: на финальной фазе 
полета захват и сопрово-
ждение цели обеспечивает 
активная радиолокацион-
ная головка самонаведе-
ния. Назначенный к унич-
тожению объект «Джазм» 

атакует вертикально, что 
тоже составляет проблему 
с перехватом для зенитных 
систем. Нередко такая ра-
кета оснащена термобари-
ческой боевой частью, ко-
торая обладает высокой по-
ражающей способностью.
Скорее всего, Вашингтон 
может поставить Киеву две 
модификации таких кры-
латых ракет — AGM-158 
JASSM (дальность полета 
до 370 километров) и AGM-
158B JASSM-ER (летит на 
расстояние до 980 киломе-
тров). Объявление об оче-
редном американском «по-
дарке» Зеленскому может 
быть озвучено уже в самое 
ближайшее время.

…Два с лишим года бое-
вых действий на Украине 
отрезвили нас от предво-
енного «аналоговнетного» 
зазнайства. Нам противо-
стоит сильный и вооружен-
ный первоклассным ору-
жием враг. Туземные укра-
инские войска получают 
от западной метрополии 
все более совершенные 
боевые машины и сред-
ства поражения. Это так 
же объективно, как и то, 
что к доминированию на 
поле боя над нашими во-
оружениями не привели 
уже поставленные Киеву 
Вашингтоном, Парижем, 
Л о н д о н о м ,  Б е р л и н о м 
и Анкарой Bayraktar TB2, 
HIMARS, Leopard 2, M2 
Bradley, AMX-10RC, Storm 
Shadow и MIM-104 Patriot.
На полях украинских фрон-
тов, так же, как и во всех 
других вооруженных кон-
фликтах, работает старый 
военный принцип: «Нет 
железа, которое не может 
быть уничтожено другим 
железом». Будет обяза-
тельно найдено «противо-
ядие» и против «Джазма». 
Да и много новейших кры-
латых ракет американцы 
украинцам не дадут. Одна 
AGM-158 JASSM стоит мил-
лион долларов. Слишком 
дорого для туземцев во-
евать таким оружием.

Не запугает нас 
и «Джазм»

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
Обозреватель

НАДО  ПОНИМАТЬ
AP
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«Док» — участ-
ник специальной 
военной опера-
ции. Он рассказал 
«МВ», почему ему 
было важно отпра-
виться на защиту 
Отечества.

Крайнее звено

Сначала — служба по при-
зыву,  с ледом — вторая 
чеченская кампания, а по-
том — частная военная ком-
пания (ЧВК). Так военный 
фельдшер с позывным «Док» 
кратко описывает свой бое-
вой путь, предшествующий 
крайнему звену этой цепоч-
ки — службе по контракту 
в Донецкой На-
родной Республи-
ке. Медик просит 
не фотографи-
ровать его без 
маски, скрывает 
имя и фамилию, 
чтобы не дать воз-
можность укра-
инским нацистам 
опознать его.
— В составе ЧВК 
находился  в о-
семь лет, — рас-
сказывает «Док» 
корреспонденту 
«МВ». — Но после всем из-
вестного «марша справедли-
вости»... якобы справедли-
вости, ушел из нее, потому 
что в корне был не согласен 
с ним. Сделав небольшой пе-
рерыв, вскоре отправился на 
службу по контракту.

Таковы будни медиков
Свой день фельдшер на-
чинает с помощи «трехсо-
тым» — раненым солдатам, 
которых привозят на базу 
добровольческого корпуса 
Донецкой Народной Респу-
блики.
— Больше всего поступает 
бойцов с осколочными ра-
нениями, потому что нацио-

налисты часто атакуют дро-
нами-камикадзе, — говорит 
он «МВ». — Такие травмы — 
одни из самых сложных 
в работе медиков. Ведь, в от-
личие от пули, у осколка нет 
определенной траектории, 
по которой он летит и попа-
дает в тело. А это значит, что 
кусочек снаряда может зале-
теть, например, в брюшную 
полость, а в итоге оказаться 
возле шеи. Приходилось 
оказывать помощь в усло-
виях обстрелов — таковы 
будни военных медиков.

— Три или четыре месяца 
назад один из наших бойцов 
пострадал от дрона-ками-
кадзе, а когда его эвакуи-
ровали, еще один врезался 
прямо в него. Во время ока-
зания медпомощи началась 
их атака, поэтому начмеду 
пришлось упорно отстрели-
ваться. Я тогда был рядом, 
поэтому подменил его. Од-
нако один из боеприпасов 
взорвался рядом со мной, 
поэтому меня тоже «затрех-
сотило», — говорит «Док».

Приложим все усилия
Психологическая поддерж-
ка — тоже очень важная 
составляющая в оказании 
медицинской помощи ра-
неному бойцу.
— Необходимо показать, 
что мы его ни за что не бро-
сим, приложим все усилия 
для спасения и дальней-
шей реабилитации, — рас-
сказывает он журналисту 
«МВ». — Проще говоря, 
нужно избавить бойца от 
паники, а самому сохранять 
спокойствие, хладнокровие, 
а также выдержку.

И те и другие...
Как профессионал «Док» не 
забывает следовать этим 
качествам в работе. И, ко-
нечно же, чтит клятву Гип-
пократа, оказывая помощь 
даже раненым украинским 
военнопленным.
— Один из таких случаев 
был примерно полгода на-
зад. Я отправился на ба-
зу, куда как раз привезли 
«трехсотых» пленных. Вы-
полняя обязанности ме-
дика, делал им перевязки, 
накладывал жгуты, приво-
дил в чувство, — вспоми-
нает военный с позывным 
«Док». — Конечно, нашему 
бойцу я окажу помощь бы-
стрее, чем военнопленно-
му, но и те и другие для меня 
пациенты.
АЛЕКСАНДР ЗОСИМОВ
vecher@vm.ru 

Приложу все усилия 
для спасения 
Боец оказывает медпомощь 
товарищам в условиях обстрелов

4 апреля. Участник 
специальной военной 
операции, военный 
фельдшер с позывным 
«Док». Фото: Александр 
Зосимов

Адрес
Ул. Яблочкова, 5, стр. 1

Время работы
Будни: 9:00–20:00 
Сб: 9:00–18:00
Вс: 9:00–16:00

Контакты
Телефон горячей службы: 117
Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

400 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, 
кто подпишет кон-
тракт до 31 декабря.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу

Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

по данным Главного 
военно-медицинского 
управления Министер-
ства обороны России, 
за период проведения 
спецоперации боевой 
опыт получили 78 про-
центов врачебного пер-
сонала и 85 процентов 
среднего и младшего 
медперсонала. Число 
инструкторов по такти-
ческой медицине тоже 
растет: за 2023 год их 
подготовлено уже более 
2,5 тысячи, что в 2,5 раза 
больше, чем в 2022 году.
Ключевыми задачами 
для медицины в ходе 
СВО стали снижение 
риска возникновения 
осложнений от по-
лученных ранений 
и травм, повышение 
выживаемости раненых 
на этапах оказания мед-
помощи.

кстати,

Нужно 
избавить 
солдата 
от паники, 
а самому 
сохранять 
спокойствие 
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Центробанк впер-
вые за год поднял 
курс доллара выше 
96 рублей. Хороших 
прогнозов экспер-
ты не дают. Многие 
считают, что к кон-
цу года он будет 
стоить 100 рублей. 
«Вечерка» выясни-
ла, что происходит 
на рынке валют. 

З а месяц доллар вырос 
с 90 до 96 рублей. Как 
отмечает  в едущий 

аналитик «Цифра брокер» 
Наталия Пырьева, он рас-
тет из-за баланса спроса 
и предложения иностран-
ной валюты на внутреннем 
рынке.
— С апреля по июль, на-
пример, наблюдалось укре-
пление рубля к основным 
мировым валютам на фоне 
дорогой нефти и слабого 
импортного спроса на ва-
люту из-за проблем с транс-
граничными платежами, — 
рассказывает «Вечерке» фи-
нансовый  эксперт. — А уже 
в августе тенденция исчер-
пала себя, и доллар вновь 
стал дорожать. Это связано 

в первую очередь с ухудше-
нием конъюнктуры на рын-
ке нефти.
Финансовый аналитик Ар-
тем Извольский добавляет:
— Все просто: год назад 
баррель нефти стоил 87 
долларов, а сейчас — 77. 
При этом огромная часть 
н а ш е г о  э к с п о р т а  п о -
прежнему нефть. Чем де-
шевле нефть, тем меньше 

долларов мы за нее полу-
чаем, тем меньше рублей 
уходит в качестве налогов 
в бюджет. А расходы у нас 
очень серьезно растут. 
Прежде всего — из-за ве-
дения военных действий. 
Плюс увеличиваются пен-
сии, маткапитал и другие 
социа льные выплаты. 
И как быть? Где взять на 
все это деньги? Центро-
банк, что логично, начи-
нает ослаблять рубль. Да, 
баррель дешевеет. Но в ру-
блевом эквиваленте он все 
равно стоит столько же.

Вместе с тем, считает Из-
вольский, есть надежда, что 
нефть подорожает и рубль 
к доллару укрепится.
— На Ближнем Востоке 
назревает большая во-
йна. Любой конфликт там 
автоматически приводит 
к цене нефти, — пояснил 
эксперт. — Так что рост 
напряженности в регионе 
может сыграть нам на руку!
Михаил Васильев, главный 
аналитик крупного банка, 
считает:
— Сейчас наблюдается 
повышенный спрос на ва-
люту для закупки импорта 
в преддверии новогодних 

праздников, что приво-
дит к укреплению курсов 

валют. 
Эксперт-маркетолог Игорь 
К о л е с н и к о в  с о гл а с е н 
с этим:
— Сейчас продавцы ве-
дут активные закупки для 
так называемого ралли 
Деда Мороза — больших 
декабрьских продаж. Де-
ло в том, что в декабре 
работающие традицион-
но получают не только 
зарплаты, но и годовые 
премии, которые тратят 
на праздничные покупки. 
Часто — довольно круп-
ные. Поскольку машины, 
бытовую технику, мебель 
мы часто завозим из-за ру-
бежа, то вырастает спрос 
на валюту, чтобы этот то-

вар закупить. Выше спрос 
на валюту — выше ее цена. 
Но спрос скоро упадет. 
Михаил Васильев считает, 
что рубль в ближайшие не-
дели укрепится благодаря 
двум факторам. Первый — 
начало налогового пери-
ода: нужно платить налог, 
а для него необходимы руб-
ли. Вторая причина — воз-
можное повышение клю-
чевой ставки с нынешних 
19 до 22 процентов годо-
вых. Тогда вклады в рублях 
станут выгоднее, народ по-
несет рубли в банки, а про 
валюту забудет, и ее курс 
упадет.

Тянется 
к сотне 
Доллар продолжит 
расти в цене 

Кризис на Ближнем Востоке 
может снизить курс валюты 

Курсы валют 
в обменных 
пунктах 
Москвы

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

В ближайшее время 
курс валют будет за-
висеть от геополи-
тической ситуации 
и от того, как будут 
осуществляться плате-
жи с дружественными 
странами: в долларах 
и евро или валютах на-
циональных. В октябре, 
ноябре и декабре, я счи-
таю, средний курс дол-
лара составит 93 руб ля, 
евро — 103 рубля, 
а юаня — 13,3 рубля.

ДЕНИС БУЙВОЛОВ
Финансовый аналитик

ТРАНСПОРТ

■ По данным компании 
«Чек Индекс», по итогам 
лета услуга такси в Мо-
скве в среднем стоила 
800 рублей. Километр пу-
ти при этом стал дороже 
на 17 процентов.

Общественный совет по раз-
витию такси прогнозирует, 
что к концу года поездки 
подорожают еще на 30 про-
центов. 
— Дорожают автомобили, 
средства производства, до-
рожает бензин, введена 
еще одна страховка с 1 ноя-
бря, — перечисляет факто-
ры грядущего подорожания 
глава Центра компетенций 
Международного евразий-
ского форума такси Станис-
лав Швагерус. — Дефицит 
таксистов пока не наблюда-
ется, а вот стоимость рабо-
ты водителей такси увели-
чивается. 
Вместе с тем, как считает 
эксперт, «слишком дорого 
не будет». 
— Ведь в этом случае пасса-
жиры будут отказываться от 
такси. Соответственно, так-
систы и агрегаторы будут 
меньше зарабатывать. Но 
и слишком дешево тоже ни-
когда уже не будет, — заявил 
Станислав Швагерус. 
Кандидат экономических 
наук, преподаватель МГУ 
Виктор Кудрявцев, рассуж-
дает: 
— И сами автомобили, 
и запчасти к ним, как пра-
вило, закупаются за валюту, 
а курс растет. Бензин доро-
жает. В регионах таксисты 
нашли выход: они устанав-
ливают на автомобили бал-
лоны и ездят на газу. Газ де-
шевле бензина в несколько 
раз. Москва, я думаю, тоже 

придет к этому, а пока да, 
стоимость услуг такси про-
должит расти.  
Урбанист Григорий Мель-
ник считает, что спрос будет 
перетекать в сторону карше-
ринга. 
— Во-первых, он намного 
дешевле, — пояснил экс-
перт. — Во-вторых, права 
сейчас есть практически 
у каждого, даже если нет ав-
томобиля.  
Также, как пояснил эксперт, 
будет активно развиваться 
тема СИМ-средств инди-
видуальной мобильности. 
Прежде всего — электроса-
мокатов и велосипедов. 
— Сейчас, например, бес-
платные поездки на вело-
сипедах, в том числе элек-
трических, доступны для 
обладателей карты обуча-
ющегося москвича. Растет 
популярность электросамо-
катов, впрочем, даже у лю-
дей среднего возраста. Да, 
конечно, такси останется, 
но с годами будет все менее 
востребовано. 
Пока же, по данным пра-
вительства Москвы, такси 
по-прежнему популярно. 
С июля по сентябрь москви-
чи совершили в среднем 
1,72 миллиона поездок в сут-
ки. В 2011-м, для сравнения, 
было в 22 раза меньше.

Такси еще 
подорожает  

Пассажир высматривает свое такси на Комсомольской площади

Материалы к рубрике «Ничего личного» подготовил 
НИКИТА МИРОНОВ vecher@vm.ru

Роспотребнадзор раз-
работал методические 
рекомендации для ра-
боты каршеринга 
и такси, включающие 
методы дезинфекции, 
вентиляции и другие. 

СПРАВКА

101,7
рубля составлял курс доллара 
в августе прошлого года. 

Тогда ЦБ поднял 
ключевую ставку. 
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А цены растворимые?

В современный век бездумного потребления тысячи товаров 
заполонили полки магазинов. Не все заслуживают вашего 
внимания. Автору рубрики «Дешево и сердито» Ренате 
Лебедевой известно, как выбрать действительно стоящий 
продукт. Ее девиз: «Дорого — не значит качественно».

В этом году спрос 
на растворимый кофе 
в пакетиках среди рос-
сиян вырос на 10 про-
центов. Об этом со-
общили в Ассоциации 
компаний розничной 
торговли (АКОРТ). 
«МВ» разобралась, как 
правильно выбрать 
этот продукт. 

Н аибольшим спросом сре-
ди россиян пользуются 
бюджетные сорта и сме-

си, которые можно встретить 
на прилавках крупных роз-
ничных магазинов. Все дело 
в том, что стоимость зерно-
вого кофе постоянно растет, 
поэтому многие вынуждены 
переходить на более дешевые 
альтернативы. Однако это не 
значит, что раствори-
мый кофе по каче-
ству хуже. Напро-
тив, существует 
большое коли-
чество достой-
ных продуктов. 
В первую очередь 
с т о и т  о б р а т и т ь 
внимание на внеш-
ний вид гранул, поэтому по 
возможности покупайте кофе 
в прозрачной банке. Кофей-
ные гранулы должны быть 
ровными, крепкими и иметь 
однородный цвет. В упаковке 
не должно быть порошково-
го осадка и раскрошенных 
частиц — в хорошем кофе не 
будет осколков зерен и иных 
примесей.
Внимательно изучите со-
став — хороший напиток, 
как правило, полностью 
состоит из арабики. Но 
в более бюджетные ва-
рианты добавляется 
робуста. Кстати, если го-
ворить о стоимости, то 
сильно экономить на на-
питке не стоит. Нормаль-
ная цена для 100 граммов 
качественного напитка со-
ставляет не менее 500 рублей. 
Лучше покупать в крупных 
торговых точках или специ-
ализированных магазинах. 
Если вам предлагают взять по-
дешевле на рынках или с рук — 
лучше пройдите мимо. Рискуе-
те наткнуться на подделку. 

Муссонный 
Малабар
Главная фишка этого 
сорта — насыщенный 
вкус миндаля (на фото 
слева). Также есть нотки 
черного хлеба, пряно-
стей, какао и лимонно- 
апельсиновой кислинки. 
Цена: 12 500 рублей 
за 500 граммов

Бразилия фазенда Эсмериль
Фишка этого вида — яркие алкогольные 
ноты (на фото внизу) и легкая примесь 
ягод. Цена: 1100 рублей за 500 граммов

Сулавеси
Яркие примеси черного 
перца и ванили вкупе 
с древесной нотой 
и оттенками копченой 
сливы (на фото справа)
добавляют напитку из-
юминку. Цена: 1150 руб-
лей за 500 граммов

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ ДЕШЕВО И СЕРДИТО

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Я рекомендую отдавать 
предпочтение класси-
ческой арабике без при-
месей. Нормальная 
доза в день — не более 
одной-двух средних 
по размеру чашек. 
Не стоит добавлять туда 
большого количества 
сахара и сливок.

ВИКТОРИЯ 
БЕЗНЕБЕЕВА
Диетолог

РЕНАТА ЛЕБЕДЕВА
r.lebedeva@vm.rur.lebedeva@vm.ru

среднестатистический 
россиянин выпивает 
около 300 чашек нату-
рального кофе в год — 
это примерно 60 литров 
на человека.
Большая часть рос-
сиян — 60 процен-
тов — тратят на кофе 
до 1000 рублей в ме-
сяц. 30 процентов — 
более 1000, а пять 
процентов — около 
3000 рублей.
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ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ ДЕШЕВО СЕРДИТО
среднестатистичес
россиянин выпивае
около 300 чашек на
рального кофе в год
это примерно 60 ли
начеловека.
Большая часть рос-
сиян — 60 процен-
тов — тратят на коф
до 1000 рублей в ме
сяц. 30 процентов —
более 1000, а пять 
процентов — около
3000 рублей.

14 октября празднуют День яиц. 
«МВ» узнала, какие есть полез-
ные и вредные свойства у этого 
продукта. 
Куриное яйцо — один из самых 
питательных продуктов на планете. 
В нем содержатся полезные вита-
мины и вещества: фосфор, цинк, 
фолиевая кислота, омега-3. 
Регулярное употребление яиц 
помогает поддерживать функции 

мозга, привести тело в тонус, 
снижает давление.
Для обычного человека 
норма употребления яиц — 
не более 2–3 штук. Если 
переборщить, то человеку 
без дополнительной физи-
ческой нагрузки это может 
грозить лишним весом.

Если превысить норму в 2 раза 
резко, то такое может привести 

к атеросклерозу и различным 
заболеваниям сердца. 
Лучше постепенно вводить 

яйца в рацион.

НЕСИ ЯИЧНИЦУ, 
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Кофеин может 
повысить уровень 
гормонов, 
отвечающих 
за хорошее 
настроение

за 500 граммов

Бале Маунтин 
анаэробный
Особенность — вкус белого 
вина вкупе с яркой сочной кис-
лотностью тропических фруктов 
(на фото внизу). Цена: 1340 руб-
лей за 500 граммов

Увидели в мага-
зине необычный 
товар и хотите 
о нем рассказать? 
Пишите автору: 
r.lebedeva@
vm.ru

Суматра Керинчи
В центре вкуса — ман-
го, земляника, киви, 
немного древесных 
нот, копченых овощей 
и — вишенка на тор-
те — кашмирский 
чили (на фото внизу). 
Цена: 1400 руб лей 
за 500 граммов

Спрос растет 
на фоне 
подорожания 
зернового 
кофе 
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Дави 
на газ!
68 лет назад впервые со-
шла с конвейера ГАЗ-21 
«Волга». «Вечерка пооб-
щалась с руководителем 
«Автоклуба Волга М-21» 
Дмитрием Кильпио 
(на фото внизу) и узнала 
подробности.

Г АЗ-21 «Волга» — транспорт 
надежный, как говорили, 
«вечная» машина. Сквозь года 
и века она сохранила славу не 
только качественно-

го, но и красивого авто. От 
одной серии к другой дизайн 
менялся не сильно, но пали-
тра цветов была очень раз-
нообразная. Когда мы, лю-
бители ретроавтомобилей, 
собираемся сегодня вместе, 
многие удивляются: неуже-
ли такая красивая окраска шла с заво-
да? Но в советской стране шикарное 
авто было по карману далеко не всем. 
Позволить себе ездить на «Волге» мог-
ли директора перевыполнивших план 
совхозов, например, которые получа-

ли их по распределению. Интересно, 
что в самом начале серийного произ-
водства была идея сдавать их совет-
ским гражданам в прокат. Замысел 
был воплощен в жизнь, но прорабо-
тал недолго. Сегодня «Волга» — это 
еще и отражение особенного периода 
в истории нашей страны. Первые ГАЗ-
21 сошли с конвейера Горьковского 
завода в 1956 году, а массовый выпуск 
начался в 1957-м. Это времена оттепе-
ли, действительно другая эпоха, люди 
жили надеждой. Все вдруг получило 
новое дыхание, появилось ощуще-
ние перемен. Это чувство нашло во-
площение именно в ГАЗ-21. Машина 
стала пользоваться популярностью 

и за рубежом. В 1958 году со-
ветские авто ГАЗ-52, «Чай-
ка» и «Волга» показали на 
выставке в Брюсселе. Стенд 
Горьковского автозавода 
получил гран-при. А, на-
пример, в Финляндии наши 
«Волги» некоторое время бы-
ли даже служебными: поли-

цейские, машины скорой помощи. Се-
годня автолюбители бережно хранят 
традиции машиностроения. В каждый 
пятый год с даты выпуска «Волги» они 
устраивают большой пробег на родину 
ГАЗ-21, в Нижний Новгород.

Кстати, реставрация авто-
мобиля «Волга» сегодня 
не только стала увлечением 
для рукастых любителей, 
но и основой для обучения 
будущих специалистов, 
рассказал преподаватель 
Московского технологиче-
ского колледжа, мастер про-
изводственного обучения 
Михаил Кутаков.
— Над этим проектом про-
должает трудиться команда 
из нескольких специали-
стов: это и маляры, операто-
ры-станочники, сварщики. 
Студенты принимают уча-
стие, присоединяясь к круж-
ку реставрации. Это формат 

дополнительных занятий: 
они работают в мастерской, 
набираются опыта, — рас-
сказал Кутаков. — В данный 
момент в отделении «Ав-
тозаводская» МТК как раз 
завершаем восстановление 
автомобиля ГАЗ-21 «Волга» 
второй серии, 1961 год вы-
пуска (1).
В работе механики исполь-
зуют оригинальную теорети-
ческую базу.
— Еще несколько лет назад 
мы оцифровали специ-
альную литера-
туру середины 
XX века — 
эпохи выпуска 
автомобиля. 
Сохранились 
достаточно 

раритетные издания, схемы, 
чертежи, — отметил препо-
даватель. — Мы не создаем 
проект с нуля, а реставри-
руем старый автомобиль. 
Поэтому берем чертежи, ко-
торые были сделаны до нас 
на заводе.
Порой мастерам при-
ходится выходить 
из сложных 
ситуаций.

— В основном мы восста-
навливаем ходовую часть, 
геометрию авто, латаем ды-
ры, шлифуем кузов и фигур-
ку (2), полируем. Но бывает, 
что некоторых деталей уже 
нет на производстве, — рас-
сказал Кутаков. — Подо-
брать деталь, которой нет, 
наверное, самая непростая 

часть работы, за-
нимающая 

много 
време-

ни. Иногда даже заказывали 
комплектующие по почте. 
А порой вручную 
вытачивали втулки.
Узконаправленная 
практика дает сту-
дентам полезный 
опыт. 
На примере «Волги» 
ребята учатся выполнять 
стандартные для специали-
ста задачи.
— В первую очередь мы ста-
раемся привлечь внимание 
к прошлому нашей страны 
и к реставрации в целом. 
Развиваем и прикладные 
навыки. Например, при капи-
тальном ремонте двигателя 
нужно провести расточку, 
шлифовку деталей. Все эти 
операции можно выполнить 

и в современ-
ном автомо-
биле, — по-
делился 
преподаватель Михаил 
Кутаков. — Мы сотрудничаем 
с многими предприятиями 
города. Это и российские 
автомобильные дилеры, 
и автозавод «Москвич». Сту-
денты Московского техно-
логического колледжа про-
ходят там практику и потом 
остаются там работать.

Подготовил МАКСИМ КИРЮШИН vecher@vm.ru

Чем запомнился миру 
легендарный автомобиль «Волга» 

«Волга» была символом. Ты 
ездишь на ней — значит, 
жизнь удалась! Советский 
автопром пусть криво, но 
повторял сложившуюся 
к тому времени в мире ав-
томобильную иерархию. 
Дешевые малолитражки 
для пенсионеров олице-
творяли «Запорожцы». Про 
«Запор» — с ударением 
на первом слоге — ходи-
ло множество анекдотов. 
Ну, например, где мож-
но ездить, закрыв уши 
коленями? Правильно, 
в «Запорожце»! В 1990-х 
его место заняла «Ока». 
Советский средний класс 
мог позволить себе «Жи-
гули». А «Волга» — это 
строго для начальства. 
Если же этот автомобиль 
был в личном владении, то 
ты официально считался 
небожителем. «Волгу» име-
ли академики, генералы, 
по-настоящему народные 
артисты. А иномарки мог-
ли позволить себе только 
живые боги. У Владимира 
Высоцкого, например, был 
«Мерседес». Но Высоцкий 
был один. Да, делали «Вол-
ги» не очень хорошо, как 
и все советские машины. 
Русский человек вообще 
удивителен. Все, что он де-
лает для личного потребле-
ния: одежду, обувь, даже ле-
карства, — часто качеством 
не отличается. Наши танки 
всегда были и остаются луч-
шими в мире, потому что мы 
нация героев и ярче всего 
проявляем себя на войне. 

А вот машины — нет, это 
не наше. Так что «Волги», 
которые ныне покойный 
вице-премьер Немцов за-
купал для нужд правитель-
ства, часто даже из Нижне-
го Новгорода, до Москвы 
не доезжали — ломались 
по дороге. Так чиновники 
на них и не пересели. Зато 

про «Волгу» остался ши-
карный анекдот из начала 
2000-х. Тогда, как известно, 
в анекдотах фигурировало 
столкновение «Мерседеса» 
и «Запора». Но в этом «мерс» 
врезается в черную «Волгу». 
Браток в малиновом пиджа-
ке яростно выскакивает из 
иномарки и начинает при-
кладом Калашникова кру-
шить затемненное стекло 
«Волги». Разбивает. А там — 
полковник ФСБ.
— Товарищ полковник, 
я стучу-стучу, а вы не от-
крываете! Куда деньги за-
носить?
Так что «Волга» к нам вер-
нулась. Все той же непобе-
димо-державной. «Мерсы» 
приезжают и уезжают. «Вол-
га» — остается. 

Неброский 
советский шик

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

Младший брат легенды
Почти сразу после «Волги» ГАЗ-21 конструкторы выпустили 
ГАЗ-22 с большим багажником. Такую машину мог получить 
далеко не каждый. Эти авто с кузовом «универсал» исполь-
зовались в службе скорой помощи. Модель сохраняла 
статус машины бизнес-класса. Когда универсал захотел 
приобрести себе артист Юрий Никулин (на фото спра-
ва), он написал специальное письмо, объясняя просьбу 
необходимостью перемещать свой реквизит.

Это вам не игрушка
Странно, но, несмотря на кра-
соту кузова, моделей ГАЗ-21 
среди детских игрушек почти 
не было. Полки магазинов были 
полны «Москвичами», «Чай-
ками» и ГАЗ-12 «ЗИМ». Лишь 
24-я «Волга», ГАЗ-24, нашла во-
площение в модельке (на фото 
вверху). Ее делали из красного 
пластика.

Главная роль 
Салон ГАЗ-21 становится местом случайной встречи интеллигентного таксиста Са-
ши и простой женщины Нюры (на фото вверху) в фильме «Три тополя на Плющи-
хе» (реж. Татьяна Лиознова, 1967). Здесь машина играет едва ли не главную роль 
наряду с именитыми актерами. Для этого фильма облик «Волги» немного измени-
ли: на бока машины приклеили шашечки, перекрасили из бежевого в салатовый.

Оснащение на уровне
ГАЗ-21 «Волга» — автомобиль для своего времени 
навороченный. В нем был установлен радиоприемник 

(на фото внизу), а антенну на крыше можно было сложить, 
чтобы заехать в гараж. Низкооборотный мотор и высокий 

клиренс позволяли справляться с бездорожьем, несмотря 
на ямы и выбоины. А еще у авто отличные шумоизоляция и обзор.

Комфорт в деле  
По сюжету фильма «Три 
плюс два» (реж. Генри Ога-
несян, 1963) трое молодых 
людей (на фото справа)
из столицы знакомятся 
с двумя девушками на пля-
же. Приезжают москвичи 
к морскому побережью 
именно на «Волге». В филь-
ме показана примечатель-
ная функция авто: передние 
сиденья можно откинуть 
назад и превратить салон 
машины в полноценное 
спальное место.

С дебютом вас 
Первое отражение «Волги» в культуре случилось благодаря 
фильму «Берегись автомобиля» (реж. Эльдар Рязанов, 1966). 
«Робин Гуд» Юрий Деточкин (на фото внизу) угоняет у жулика ав-
то, но у покупателя даже не возникает вопросов о происхождении 
машины: настолько трудно было приобрести ГАЗ-21. Помимо де-
фицита, после выпуска машины на покупку выстроилась очередь. 
Цена новой «Волги» находилась в диапазоне от 8 до 15 тысяч 
советских рублей.  

Поехали!
После полета Юрия Гагари-
на в космос Центр подготов-
ки космонавтов выделил 
ему служебную маши-
ну — черную «Волгу М-21» 
(на фото внизу). Салон был 
выполнен в голубом цвете. 
Для авто первого космонав-
та специально сшили по-
толок. Эта «Волга» хранится 
в мемориальном музее 
на родине космонавта. 
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Такси заказывали? 
«Такси на Дубровку» от «шефа» (на фото вверху) в фильме «Бриллиантовая рука» 
(реж. Леонид Гайдай, 1969) — именно «Волга». Также ГАЗ-21 можно увидеть в кино-
фильмах «К Черному морю», «Мертвый сезон». Московские таксопарки, которые ча-
сто использовали ГАЗ-21, красили крышу автомобиля в красный цвет. Такие машины 
называли «красные шапочки». Говорят, что такой отличительный знак был не на всех 
такси, а лишь на тех, которые прошли капитальный ремонт после большого пробега.
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ОРАЯЖИЗНЬ 
Техника и никакого 
мошенничества
«Волгу» отличала почти 
стопроцентная ремонтируемость. 
В любом гараже нужные детали 
(на фото справа) можно подпа-
ять, подшлифовать, подкрасить, 
установить — машина снова 
будет на ходу. Кстати, сегодня 
максимальное для ГАЗ-21 ок-
тановое число бензина — 92-й, 
и то — после адаптации мотора. 
Первые модели ездили на 66-м.

Силовая модификация
ГАЗ-21 стал базой для создания конструкторами 
Горьковского автомобильного завода спецмаши-
ны ГАЗ-23 (на фото слева) для сотрудников КГБ. 
Официально она называлась «машина сопрово-
ждения», в просторечии — «догонялка». В ней 
был установлен гидроусилитель руля, усиленная 
подвеска. Авто разгонялось до 100 километров 
в час за 16 секунд (обычная «Волга» — за 34), 
максимальная скорость составляла 170 км/ч. 
Всего было собрано 603 такие машины.
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Дави 
на газ!
68 лет назад впервые со-
шла с конвейера ГАЗ-21 
«Волга». «Вечерка пооб-
щалась с руководителем 
«Автоклуба Волга М-21» 
Дмитрием Кильпио 
(на фото внизу) и узнала 
подробности.

Г АЗ-21 «Волга» — транспорт 
надежный, как говорили, 
«вечная» машина. Сквозь года 
и века она сохранила славу не 
только качественно-

го, но и красивого авто. От 
одной серии к другой дизайн 
менялся не сильно, но пали-
тра цветов была очень раз-
нообразная. Когда мы, лю-
бители ретроавтомобилей, 
собираемся сегодня вместе, 
многие удивляются: неуже-
ли такая красивая окраска шла с заво-
да? Но в советской стране шикарное 
авто было по карману далеко не всем. 
Позволить себе ездить на «Волге» мог-
ли директора перевыполнивших план 
совхозов, например, которые получа-

ли их по распределению. Интересно, 
что в самом начале серийного произ-
водства была идея сдавать их совет-
ским гражданам в прокат. Замысел 
был воплощен в жизнь, но прорабо-
тал недолго. Сегодня «Волга» — это 
еще и отражение особенного периода 
в истории нашей страны. Первые ГАЗ-
21 сошли с конвейера Горьковского 
завода в 1956 году, а массовый выпуск 
начался в 1957-м. Это времена оттепе-
ли, действительно другая эпоха, люди 
жили надеждой. Все вдруг получило 
новое дыхание, появилось ощуще-
ние перемен. Это чувство нашло во-
площение именно в ГАЗ-21. Машина 
стала пользоваться популярностью 

и за рубежом. В 1958 году со-
ветские авто ГАЗ-52, «Чай-
ка» и «Волга» показали на 
выставке в Брюсселе. Стенд 
Горьковского автозавода 
получил гран-при. А, на-
пример, в Финляндии наши 
«Волги» некоторое время бы-
ли даже служебными: поли-

цейские, машины скорой помощи. Се-
годня автолюбители бережно хранят 
традиции машиностроения. В каждый 
пятый год с даты выпуска «Волги» они 
устраивают большой пробег на родину 
ГАЗ-21, в Нижний Новгород.

Кстати, реставрация авто-
мобиля «Волга» сегодня 
не только стала увлечением 
для рукастых любителей, 
но и основой для обучения 
будущих специалистов, 
рассказал преподаватель 
Московского технологиче-
ского колледжа, мастер про-
изводственного обучения 
Михаил Кутаков.
— Над этим проектом про-
должает трудиться команда 
из нескольких специали-
стов: это и маляры, операто-
ры-станочники, сварщики. 
Студенты принимают уча-
стие, присоединяясь к круж-
ку реставрации. Это формат 

дополнительных занятий: 
они работают в мастерской, 
набираются опыта, — рас-
сказал Кутаков. — В данный 
момент в отделении «Ав-
тозаводская» МТК как раз 
завершаем восстановление 
автомобиля ГАЗ-21 «Волга» 
второй серии, 1961 год вы-
пуска (1).
В работе механики исполь-
зуют оригинальную теорети-
ческую базу.
— Еще несколько лет назад 
мы оцифровали специ-
альную литера-
туру середины 
XX века — 
эпохи выпуска 
автомобиля. 
Сохранились 
достаточно 

раритетные издания, схемы, 
чертежи, — отметил препо-
даватель. — Мы не создаем 
проект с нуля, а реставри-
руем старый автомобиль. 
Поэтому берем чертежи, ко-
торые были сделаны до нас 
на заводе.
Порой мастерам при-
ходится выходить 
из сложных 
ситуаций.

— В основном мы восста-
навливаем ходовую часть, 
геометрию авто, латаем ды-
ры, шлифуем кузов и фигур-
ку (2), полируем. Но бывает, 
что некоторых деталей уже 
нет на производстве, — рас-
сказал Кутаков. — Подо-
брать деталь, которой нет, 
наверное, самая непростая 
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ни. Иногда даже заказывали 
комплектующие по почте. 
А порой вручную 
вытачивали втулки.
Узконаправленная 
практика дает сту-
дентам полезный 
опыт. 
На примере «Волги» 
ребята учатся выполнять 
стандартные для специали-
ста задачи.
— В первую очередь мы ста-
раемся привлечь внимание 
к прошлому нашей страны 
и к реставрации в целом. 
Развиваем и прикладные 
навыки. Например, при капи-
тальном ремонте двигателя 
нужно провести расточку, 
шлифовку деталей. Все эти 
операции можно выполнить 

и в современ-
ном автомо-
биле, — по-
делился 
преподаватель Михаил 
Кутаков. — Мы сотрудничаем 
с многими предприятиями 
города. Это и российские 
автомобильные дилеры, 
и автозавод «Москвич». Сту-
денты Московского техно-
логического колледжа про-
ходят там практику и потом 
остаются там работать.

Подготовил МАКСИМ КИРЮШИН vecher@vm.ru

Чем запомнился миру 
легендарный автомобиль «Волга» 

«Волга» была символом. Ты 
ездишь на ней — значит, 
жизнь удалась! Советский 
автопром пусть криво, но 
повторял сложившуюся 
к тому времени в мире ав-
томобильную иерархию. 
Дешевые малолитражки 
для пенсионеров олице-
творяли «Запорожцы». Про 
«Запор» — с ударением 
на первом слоге — ходи-
ло множество анекдотов. 
Ну, например, где мож-
но ездить, закрыв уши 
коленями? Правильно, 
в «Запорожце»! В 1990-х 
его место заняла «Ока». 
Советский средний класс 
мог позволить себе «Жи-
гули». А «Волга» — это 
строго для начальства. 
Если же этот автомобиль 
был в личном владении, то 
ты официально считался 
небожителем. «Волгу» име-
ли академики, генералы, 
по-настоящему народные 
артисты. А иномарки мог-
ли позволить себе только 
живые боги. У Владимира 
Высоцкого, например, был 
«Мерседес». Но Высоцкий 
был один. Да, делали «Вол-
ги» не очень хорошо, как 
и все советские машины. 
Русский человек вообще 
удивителен. Все, что он де-
лает для личного потребле-
ния: одежду, обувь, даже ле-
карства, — часто качеством 
не отличается. Наши танки 
всегда были и остаются луч-
шими в мире, потому что мы 
нация героев и ярче всего 
проявляем себя на войне. 

А вот машины — нет, это 
не наше. Так что «Волги», 
которые ныне покойный 
вице-премьер Немцов за-
купал для нужд правитель-
ства, часто даже из Нижне-
го Новгорода, до Москвы 
не доезжали — ломались 
по дороге. Так чиновники 
на них и не пересели. Зато 

про «Волгу» остался ши-
карный анекдот из начала 
2000-х. Тогда, как известно, 
в анекдотах фигурировало 
столкновение «Мерседеса» 
и «Запора». Но в этом «мерс» 
врезается в черную «Волгу». 
Браток в малиновом пиджа-
ке яростно выскакивает из 
иномарки и начинает при-
кладом Калашникова кру-
шить затемненное стекло 
«Волги». Разбивает. А там — 
полковник ФСБ.
— Товарищ полковник, 
я стучу-стучу, а вы не от-
крываете! Куда деньги за-
носить?
Так что «Волга» к нам вер-
нулась. Все той же непобе-
димо-державной. «Мерсы» 
приезжают и уезжают. «Вол-
га» — остается. 

Неброский 
советский шик

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

Младший брат легенды
Почти сразу после «Волги» ГАЗ-21 конструкторы выпустили 
ГАЗ-22 с большим багажником. Такую машину мог получить 
далеко не каждый. Эти авто с кузовом «универсал» исполь-
зовались в службе скорой помощи. Модель сохраняла 
статус машины бизнес-класса. Когда универсал захотел 
приобрести себе артист Юрий Никулин (на фото спра-
ва), он написал специальное письмо, объясняя просьбу 
необходимостью перемещать свой реквизит.

Это вам не игрушка
Странно, но, несмотря на кра-
соту кузова, моделей ГАЗ-21 
среди детских игрушек почти 
не было. Полки магазинов были 
полны «Москвичами», «Чай-
ками» и ГАЗ-12 «ЗИМ». Лишь 
24-я «Волга», ГАЗ-24, нашла во-
площение в модельке (на фото 
вверху). Ее делали из красного 
пластика.

Главная роль 
Салон ГАЗ-21 становится местом случайной встречи интеллигентного таксиста Са-
ши и простой женщины Нюры (на фото вверху) в фильме «Три тополя на Плющи-
хе» (реж. Татьяна Лиознова, 1967). Здесь машина играет едва ли не главную роль 
наряду с именитыми актерами. Для этого фильма облик «Волги» немного измени-
ли: на бока машины приклеили шашечки, перекрасили из бежевого в салатовый.

Оснащение на уровне
ГАЗ-21 «Волга» — автомобиль для своего времени 
навороченный. В нем был установлен радиоприемник 

(на фото внизу), а антенну на крыше можно было сложить, 
чтобы заехать в гараж. Низкооборотный мотор и высокий 

клиренс позволяли справляться с бездорожьем, несмотря 
на ямы и выбоины. А еще у авто отличные шумоизоляция и обзор.

Комфорт в деле  
По сюжету фильма «Три 
плюс два» (реж. Генри Ога-
несян, 1963) трое молодых 
людей (на фото справа)
из столицы знакомятся 
с двумя девушками на пля-
же. Приезжают москвичи 
к морскому побережью 
именно на «Волге». В филь-
ме показана примечатель-
ная функция авто: передние 
сиденья можно откинуть 
назад и превратить салон 
машины в полноценное 
спальное место.

С дебютом вас 
Первое отражение «Волги» в культуре случилось благодаря 
фильму «Берегись автомобиля» (реж. Эльдар Рязанов, 1966). 
«Робин Гуд» Юрий Деточкин (на фото внизу) угоняет у жулика ав-
то, но у покупателя даже не возникает вопросов о происхождении 
машины: настолько трудно было приобрести ГАЗ-21. Помимо де-
фицита, после выпуска машины на покупку выстроилась очередь. 
Цена новой «Волги» находилась в диапазоне от 8 до 15 тысяч 
советских рублей.  

Поехали!
После полета Юрия Гагари-
на в космос Центр подготов-
ки космонавтов выделил 
ему служебную маши-
ну — черную «Волгу М-21» 
(на фото внизу). Салон был 
выполнен в голубом цвете. 
Для авто первого космонав-
та специально сшили по-
толок. Эта «Волга» хранится 
в мемориальном музее 
на родине космонавта. 

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ 
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Такси заказывали? 
«Такси на Дубровку» от «шефа» (на фото вверху) в фильме «Бриллиантовая рука» 
(реж. Леонид Гайдай, 1969) — именно «Волга». Также ГАЗ-21 можно увидеть в кино-
фильмах «К Черному морю», «Мертвый сезон». Московские таксопарки, которые ча-
сто использовали ГАЗ-21, красили крышу автомобиля в красный цвет. Такие машины 
называли «красные шапочки». Говорят, что такой отличительный знак был не на всех 
такси, а лишь на тех, которые прошли капитальный ремонт после большого пробега.
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ОРАЯЖИЗНЬ 
Техника и никакого 
мошенничества
«Волгу» отличала почти 
стопроцентная ремонтируемость. 
В любом гараже нужные детали 
(на фото справа) можно подпа-
ять, подшлифовать, подкрасить, 
установить — машина снова 
будет на ходу. Кстати, сегодня 
максимальное для ГАЗ-21 ок-
тановое число бензина — 92-й, 
и то — после адаптации мотора. 
Первые модели ездили на 66-м.

Силовая модификация
ГАЗ-21 стал базой для создания конструкторами 
Горьковского автомобильного завода спецмаши-
ны ГАЗ-23 (на фото слева) для сотрудников КГБ. 
Официально она называлась «машина сопрово-
ждения», в просторечии — «догонялка». В ней 
был установлен гидроусилитель руля, усиленная 
подвеска. Авто разгонялось до 100 километров 
в час за 16 секунд (обычная «Волга» — за 34), 
максимальная скорость составляла 170 км/ч. 
Всего было собрано 603 такие машины.
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На экраны вышла 
комедия «Говорит 
Земля!» Евгения 
Корчагина. Роль 
шахтера, который 
слышит голос плане-
ты, исполнил Антон 
Филипенко. «МВ» по-
общалась с актером.  

Антон, оцените этот проект 
как зритель? 
Мне наш фильм понравился. 
Он дает возможность посме-
яться, хорошо провести вре-
мя, подумать о глобальных 
вещах, поданных не пафос-
но. Сатирическая 
комедия позво-
ляет и отвлечься, 
и акцентирует 
внимание на важ-
ном. Это фильм 
про одиноких лю-
дей, которые на-
ходят друг друга. 
Вашему герою 
надо убедить всех, что он 
не сошел с ума и что Землю 
пора спасать. Каков способ 
быть убедительным? 
Цели и ценности героя ме-
няются по ходу действия. 
Сначала Стас хочет матери-
ального, потом более сто-
ящего, духовного. Так что 
сперва с помощью Земли 
показывает фокусы, а потом 
ищет другие подходы...
А у вас самого?
У меня нет такого инстру-
ментария: я редко стараюсь 
кого-то в чем-то убедить. Ве-
ришь — хорошо, нет — лад-
но. Убеждать — будто при-
нуждать. Это не мое слово.
Как и пафос... А вот 
юмор — ваше. Какой сорт 
юмора цените больше? 
Юмор такой разный, что 
мне не хочется его сорти-
ровать и вешать ценники. 
В этом плане мало что мо-
жет меня удивить, мозг ред-
ко выдает реакцию: «Такого 
я не ожидал!» Сейчас мне 
нравится не просто юмор, 
а особая форма сознания, 

мировоззрения вроде «Лоб-
стера» Йоргоса Лантимоса.
Мировоззрение зависит 
и от образования. Зачем 
вы, став архитектором, от-
учились в театральном? 
Может, захотел себя пока-
зать? Просто у нас не особо 
увлекательная среда рабо-
ты: мало интересных архи-
тектурных бюро, проектов. 

Ты в основном сидишь за 
монитором. Потом идешь 
домой, чтобы встать в семь 
утра, прийти на работу 
и сесть за компьютер, затем 
обед, и снова к монитору... 
На съемках «Говорит Зем-
ля!» были приключения? 
Это не тот жесткий проект, 
после которого рассказыва-
ешь, как «упал с 10-этажного 

дома» или «стрелой пробил 
яблоко на голове у Горбаче-
ва». Да и мои приключения 
в основном происходят за 
кадром, когда путешествую. 
Недавно в Амстердаме поте-
рял загранпаспорт, и вместо 
Испании мы поехали в Гаа-
гу, в русское посольство. За-
то лучше узнали нетуристи-
ческую Голландию.

Про досуг, помимо работы 
киноактера и спектаклей 
в «Электротеатре Ста-
ниславский», вы играете 
в группе CRUSHИ, снимаете 
короткометражки как ре-
жиссер... Зачем вам это? 
Для самовыражения. Чтобы 
делать с друзьями то, чего не 
можешь на работе. Тут  ты 
творчески свободен. Группу 
CRUSHИ, от молодежного 
«краш» — «красавчик», мы 
собрали в пандемию. Сейчас 
начинаем писать восьмисе-
рийку про этих ребят в сти-
ле сериалов «Красавцы» 
(2004), «Антураж» (2016). 
Вы увлекаетесь хоккеем 
с мячом, а ваш герой Стас 
катается на сноуборде 
по углю. Есть тут парал-
лель? 
Стас мечтает жить на море, 
которого не видел. В душе он 

серфингист из шахтерского 
городка. Мне тоже нравится 
серфинг, я иногда катаюсь 
на искусственной волне, 
встаю на доску во время от-
дыха, ездил на Шри-Ланку.
Хоккеем с мячом занимал-
ся в детстве. Клюшку лет 
20 не видел. Туда было про-
ще попасть, чем в тот, что 
с шайбой, — менее жесткий 
отбор, и не надо покупать 
столько экипировки. Я тог-
да побаливал, а это игра на 
открытом воздухе, все время 
закаляешься. Это помогло. 
Как вам внимание зрителей 
к себе? И что оно дает? 
Его ровно в меру. Особого 
шквала нет. Иногда это при-
ятно. Раздражения не вызы-
вает. И почти ничего не дает. 
Разве что мелкие бонусы.
Что сами хотели бы дать 
людям, миру? 
Я не считаю себя Леонардо 
да Винчи и не думаю, что ме-
ня хватит на то, чтобы дать 
что-то миру. Мне бы близ-
ким что-то дать... 
Что, например? 
Любовь и внимание.
Беседовала ТАТЬЯНА ЕРЕМЕНКО
vecher@vm.ru

Актер Антон Филипенко рассказал 
«МВ» о съемках в новом проекте 

Пришлось 
спасать планету 

Мои настоящие 
приключения 
остаются 
за кадром 

В  ФОКУСЕ

■ Свое первое образо-
вание Антон Филипенко 
получил в хабаровском 
институте. Там он вы-
учился на архитектора. 
После этого переехал 
в Москву и год проработал 
по профессии.  После чего 
его сократили. «Вечерка» 
вспоминает, какое обра-
зование получили наши 
звезды. 

Медик спелся 
Певец Митя Фомин (2) в му-
зыкальной индустрии уже 
больше 20 лет. Однако его 
судьба могла сложиться со-
всем иначе. Дело в том, что 
артист окончил Новосибир-
ский мединститут, факуль-
тет педиатрии. 
Сам он вспоминает, что был 
неплохим студентом: «Но 
в глубине души я хотел быть 
артистом. В 20 лет мне ка-
залось, что уже может быть 
поздно, но я стал предпри-
нимать шаги, чтобы стать 
музыкантом», рассказывал 
в одном из своих интервью 
артист. 

Что диплом, 
хочу стать 
звездой 

право: «Я поступила в юри-
дический и окончила его 
с красным дипломом. Уже 
в вузе работала на полстав-
ки в Могилевской филармо-
нии и на третьем курсе пере-
велась на заочное».

Сначала монастырь 
Мать Авраама Руссо (1) 
мечтала, чтобы сын полу-
чил духовный сан, и отпра-
вила его в монастырь. Но 
после окончания обучения 
будущий артист решил по-
святить себя любимому 
делу. 
КРИСТИНА ДЕГТЯРЕВА
vecher@vm.ru

право: «Я пос
дический и
с красным д
в вузе работа
ки в Могилев
нии и на трет
велась на зао

Сначала мо
Мать Авраа
мечтала, что
чил духовны
вила его в м
после оконч
будущий ар
святить се
делу.
КРИСТИНА ДЕ
vecher@vm.ru

Ваше право 
Певица Наталья Подоль-
ская (3) с самого детства 
любит музыку. Несмотря на 
это, в какой-то момент ре-
шила, что ее мечта о сцене 
не сбудется, и пошла изучать 

Антон Филипенко 
родился 20 февраля 
1985 года в Хабаров-
ске. Окончил Институт 
архитектуры и дизайна 
ТОГУ. Работал в Москве. 
В 2014 году окончил 
СПбГАТИ, мастерскую 
А. Алексахиной и Ю. Бу-
тусова. Сейчас в его 
фильмографии более 
70 ролей в кино и сери-
алах, включая: «Проект 
«Анна Николаевна», 
«Под электрическими 
облаками», «Чистые» 
и многие другие.

ДОСЬЕ

Актер Антон 
Филипенко в роли 
шахтера Стаса спасает 
человечество в ленте 
«Говорит Земля!» 
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Наступили осенние 
холода, пришла 
пора утепляться. 
Вот и наши звезды 
решили принаря-
диться по погоде. 
Узнаем, как актриса 
Анна Хилькевич (3) 
подбирает одежду 
и сколько примерно 
денег тратят звезды 
на осенние образы.

Всегда в тренде 
Анна Хилькевич всегда вы-
глядит с иголочки. В этом, 
как она рассказала «МВ», 
ей помогает стилист:
— Мы вместе делаем закуп 
и подбираем актуальные 
образы, а дальше я уже 
экспериментирую. 
Со стилистом, ко-
торый в курсе 
всех трендов 
и  н о в и н о к , 
подбор гарде-
роба для меня 
упрощается.
Так, один из обра-
зов Хилькевич состоит 
из черных свитера и юбки 
и высоких сапог с острым 
носом в тон. Сверху на Анне 
красуется темно-бежевое 
пальто, вероятнее всего, из 
шерсти и кашемира. Его 
примерная стоимость, су-
дя по расценкам популяр-
ного брендового мага-
зина, составляет около 
89 тысяч рублей. Сапо-
ги же явно сделаны из 
кожи. Их стоимость, 
в зависимости от 
бренда, варьирует-
ся. За черную юбку 
длины мини Анна, 
скорее всего, отдала 
около 30 тысяч ру-
блей. Свитер обошел-
ся актрисе примерно 
в 25 тысяч рублей. При 
этом стилист Татьяна 
Гальченко отметила, 
что образ стильный 
и его легко собрать 
самос тоятельно, 
не тратя при этом 
больших денег, как 
и в случае с осталь-
ными. 

Будь проще 
Певица Алсу (2) в одежде 
предпочитает минима-
лизм. Вот и ее осенний об-
раз  тому под 
стать. Пальто 
Алсу из кашеми-
ра и шерсти сто-
ит около 140 ты-
сяч рублей. 
Цену лаконич-
ного черного 
платья длины 
макси опреде-
лить немного сложнее, но, 
предположительно, певи-
ца отдала за него примерно 

60 тысяч рублей. Туфли-ло-
дочки — известная класси-
ка, которая обошлась звез-
де не менее чем в 70 тысяч 
рублей.  

Удобно и свежо
Телеведущая Вера Кудряв-
цева, как и Алсу, любитель-
ница однотонных вещей. 
Для семейной прогулки она 
выбрала белый спортив-
ный костюм стоимостью 
от 29 тысяч рублей. Под 
толстовкой у нее светлая 
базовая футболка. Обувь 
звезда тоже выбрала ком-
фортную — белые кроссов-
ки с прорезиненной подо-
швой. Такие, вероятно, сто-
ят около 97 тысяч рублей. 

Главное — 
практично  
Молодая жена 
юмориста Евге-
ния Петросяна 
Татьяна Бруху-
нова выбирает 
яркий образ (3),

но только чтобы было тепло 
и удобно во время прогулок 
с дочерью Матильдой. 

■ Певица Любовь Успен-
ская (на фото справа) 
отменила все концерты 
в Москве и области, запла-
нированные на октябрь. 
Решение связано с резким 
понижением спроса. 

Билеты на выступления 
Успенской перестали поку-
пать из-за скандала с пропа-
жей дочери певицы Татьяны 
Плаксиной. Пару недель на-
зад артистка забила трево-
гу — ее чада не оказалось до-
ма. При этом свои телефоны 
девушка не взяла. 

В итоге пропавшую нашли 
в Израиле. Через несколько 
дней она вернулась, но под-
робности ситуации раскры-
ты так и не были. Октябрь-
ские концерты перенесли на 
следующий год, а остальная 
часть тура, начиная с ноя-
бря, состоится по плану. 

■ Появился трейлер 
фильма «Елки-11», в ко-
тором снялся турецкий 
актер Бурак Озчивит 
(слева на фото внизу).

По давней традиции в филь-
ме «Елки» будет показано 
несколько сюжетных линий. 
В одной из них примет уча-
стие звезда нашумевшего 
турецкого сериала «Велико-
лепный век» Бурак Озчивит. 
Фильм покажет, как у со-
временной Золушки из Аль-
метьевска осуществится за-
ветная мечта — встреча с ту-
рецким принцем. Им станет 
Бурак, который сыграет сам 
себя. 
При этом, как можно заме-
тить в трейлере фильма, Оз-
чивит заговорит на русском 
языке. Пока неизвестно, как 
много реплик у него будет. 
Однако, на радость нашим 
девушкам, турецкая звез-
да скажет по-русски фразу 
«Я вас люблю».
Увидеть премьеру «Елок-11» 
можно будет 19 декабря это-
го года.

ГАСТРОЛИ

СТОП ,  КАДР 

Пока 
концертов 
не дает

У нас любой 
заговорит 
по-русски

■ Федеральная на-
логовая служба (ФНС) 
приостановила операции 
по счетам фирмы, принад-
лежащей певице Аните 
Цой (на фото справа).

В апреле 2024 года артистка 
открыла компанию, произ-
водящую домашние соленья 
по ее авторским рецептам. 
В ассортименте и марино-
ванные огурчики с помидор-
чиками, и варенье, и даже 
кимчи по-корейски. 
Бизнес шел вполне неплохо. 
О «закрутках» артистки по-
ложительно отзывались рос-

сийские звезды. Она даже 
планировала открыть мини-
завод, потому что спрос на 
консервы постепенно уве-
личивался. Однако для ФНС 
успешных продаж мало, 
нужны отчеты. Ведомство 
приостановило операции 
по счетам из-за того, что Цой 
вовремя не предоставила 
налоговую декларацию.

СУД  ДА  ДЕЛО

Налоги 
в банке, 
консервной

Виктория Биятова приехала покорять 
Москву с далекого Алтая. И покоряет: 
наш лучший поисковик в мире шоу-
бизнеса. Найдет все про звезд и звездулек. 
Приглашена на кастинг популярного 
сериала. В новой рубрике «Вика, расскажи-
ка»: скандалы, интриги, расследования. 

ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
v.biyatova@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Этой осенью при со-
ставлении образа не 
стоит бояться добав-
лять яркие детали. 
Можно выбирать 
фасоны 1990-х 
годов, сочетая их 
с высокими пер-

чатками и создавая 
многослойность. Самые 
актуальные цвета на 
сегодня: бордо, хаки, 
фуксия и коричневый. 
Также для осени под-
ходит яркий макияж. 

ТАТЬЯНА ГАЛЬЧЕНКО
Cтилист

Знаете интерес-
ные подробности 
о жизни звезд? 
Пишите Вике 
на личную почту: 
v.biyatova@vm.ru 
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Завтра в истори-
ческом павильоне 
«Круговая панорама» 
начнется серия кино-
ужинов. Это необыч-
ное мероприятие, 
во время которого 
гости смогут погру-
зиться в мир совет-
ских фильмов, пробуя 
тематические блюда 
и закуски. 

П осетители увидят на 
экране две советские 
киноленты: «Возьми-

те нас с собой, туристы!» 
и «В дорогу, в дорогу!». Это 
фильмы о туристических по-
ездках по стране. 
«Возьмите нас с собой, ту-
ристы!» покажет зрителям 
маршруты и быт путеше-
ственников 1960-х годов. 
Кинолента «В дорогу, в до-
рогу!» поможет гостям 
представить прогулку по Не-
вскому проспекту в Санкт-
Петербурге, ощутить себя 
на абхазской свадьбе и даже 
почувствовать драйв от го-
нок на мотоциклах и яхтах.

Ну и, так как это все же 
киноужин, гостям пред-
ложат закуски кавказской 
кухни, крымские, камчат-
ские деликатесы и другие 
уникальные блюда. То есть 
зрители буквально смогут 
попробовать на вкус блюда, 
которые покажут на экране. 
Кроме того, им предложат 
необычные национальные 
напитки. 
Точное меню мероприятия 
пока не разглашается ор-
ганизаторами, ведь для 
гостей оно должно стать 
сюрпризом.
Серия киноужинов 
приурочена к 65-ле-
тию павильона «Кру-
гов ая  панорама». 
В годы его открытия 
зрители даже пред-
ставить не могли та-
кие комфортные усло-
вия. Никаких стульев 
и столиков не было — 
фильмы смотрели стоя. 
Кстати, интересно 
то, что «Круговая 
панорама» — это 
единственный 
в мире круговой 
пленочный кино-
театр, который рабо-
тает до сих пор. 

ОПРОС

ИРИНА ЛАЗАРЕВА
40 лет, преподаватель 
по вокалу

Мне очень нравятся от-
крытые кинотеатры, когда 
можно немного прогулять-
ся и посмотреть красивый 
фильм. Особенно люблю, 
когда сеансы проводят где-
нибудь на берегу. Это ведь 
настоящая романтика.

АЛИНА МИЮС
25 лет, преподаватель 
колледжа

Мне нравится ходить 
в классические кинотеатры. 
В детстве мы часто их по-
сещали с родителями. А по-
тому каждый поход в кино 
для меня сегодня вызывает 
ностальгию по тем време-
нам. Теперь же чаще хожу 
в кинотеатры с друзьями. 
Мы собираемся небольшой 
компанией и выбираем 
какую-нибудь премьеру, по-
тому что всегда интересно 
смотреть что-то новое. 

АЛЕКСЕЙ АДАМЧУК
30 лет, HR-специалист

Я люблю смотреть фильмы 
дома с женой, в уютной ат-
мосфере. Обычно для кино-
вечера мы готовим вкусный 
ужин или заказываем пиц-
цу. Смотрим, как правило, 
комедии, детективы и исто-
рические фильмы на ноут-
буке, потому что его можно 
поставить рядом с собой. 

НИКИТА 
КОМАР
25 лет, дизайнер

Раньше мне нравилось 
ходить в кинотеатры с ди-
ванами, потому что так 
можно было чувствовать 
себя комфортно, даже есть 
фильм длился три часа. 
Сейчас же у меня есть дру-
гое пристрастие. Я обожаю 
разные киноночи. Причем 
это может быть как крупное 
мероприятие в каком-либо 
заведении, так и обычные 
посиделки с друзьями. 
Это классно, ведь можно 
посмотреть несколько 
каких-то кинокартин и сра-
зу обсудить их с людьми. 
Так, например, у меня было 
с фильмами о супергероях. 
В ближайшее время плани-
рую пойти на киноночь, по-
священную ужастикам.

Материалы к рубрике «Афиша» 
подготовила ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
vecher@vm.ru

В кино пирожки 
показывают
Зрителям предлагают 
гастрономическое путешествие  

Где вы 
любите 
смотреть 
фильмы? 
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Для любителей роскоши
Есть те, кто превыше всего ставит 
комфорт. Для таких людей появились 
уникальные залы, где кресла транс-
формируются в удобные диваны. 
Вместо обычных подлокотников — 
столики. При желании можно позвать 
официанта, чтобы заказать блюдо 
(на фото вверху) из ресторана.

Программу 
посвятили юбилею 
«Круговой 
панорамы» 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Новые условия для про-
смотров фильмов по-
являются за счет того, 
что люди пресытились, 
им хочется чего-то не-
обычного. Но проблема 
в том, что из-за сторон-
них факторов у зрителя 
смещается фокус вни-
мания с сюжета, а по-
тому людям и не всегда 
удается по достоинству 
оценить кино. 

КИРИЛЛ 
БАРЫШНИКОВ
Член Гильдии 
кинорежиссеров России, 
киновед

На свежем 
воздухе
Совместить прият-
ное с полезным по-
могают кинотеатры 
под открытым небом 
(на фото справа). 
К сожалению, сезон 
уже кончился, 
но выход есть. В Мо-
скве работает кино-
театр под открытым 
небом для зрителей 
на машинах. Это все-
сезонный кинопар-
кинг на территории 
«Депо. Три вокзала» 

Киновечеринка
Интересный формат про-
смотра фильмов, работающий 
по принципу клубов. Люди 
сначала смотрят кино, а потом 
обсуждают. (на фото слева). 
Таких в Москве немало. 

Почти 
как дома
Для тех, кому на-
доели стандартные 
кресла в кинотеа-
трах, появились не-
обычные залы. В них 
тоже есть большой 
экран, но сидят люди 
не на стандартных 
сидушках, а на мяг-
ких креслах-мешках 
(на фото справа).

Для двоих 
В некоторых залах столичных 
кинотеатров устанавлива-
ют небольшие диванчики 
(на фото вверху), вмещающие 
двоих человек. Такие сдвоен-
ные места также часто делают 
в последнем ряду. Парочкам 
на таких сидеть очень удобно.
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«Свадебный марш» 
Мендельсона впер-
вые прозвучал 181 
год назад,14 октября 
1843 года. Наши 
современники, ус-
лышав эту мелодию 
на улице, невольно 
начинают искать 
глазами жениха и не-
весту — так прочно 
она в нашей культуре 
связана со свадеб-
ными церемониями. 
Хотя изначально ком-
позитор вовсе не за-
думывал музыку как 
гимн любви. «МВ» 
вспоминает историю 
знаменитой компо-
зиции. 

Я коб Людвиг Феликс 
Мендельсон Бартольди 
родился в обеспечен-

ной семье 3 февраля 1809 
года. У композитора — го-
ворящая фамилия, которая 
означает «преуспевающий» 
и «счастливый». И она очень 
ему подходит: творческие 
способности юный Мен-
дельсон начал проявлять 
еще в детстве. Якоб играл на 
музыкальных инструмен-
тах, увлекался рисованием, 
изучал языки, а также делал 
успехи в плавании и вер-
ховой езде. Однажды отец 
Якоба отвез сына на прослу-
шивание к композитору Лу-
иджи Керубини. Мендель-
сон-старший хотел понять, 
стоит ли вкладывать деньги 
в музыкальное образование 
Якоба? Действительно ли 
у мальчика есть потенциал?
Известный своим упрямым 
характером Керубини, про-
слушав юного Мендельсо-
на, неожиданно начал про-

рочить ребенку большое 
будущее.

Шутка удалась  
Как-то прусский король 
попросил Мендельсона на-
писать музыку для шекспи-
ровской комедии «Сон в лет-
нюю ночь». В произведении 
есть сцена, в которой цари-
ца эльфов под наваждением 
от зелья венчается с ремес-
ленником с головой осла. 
Именно для этого момента 
композитор и создал «Сва-
дебный марш». Мелодия 
была сделана чересчур пом-
пезной — это подчеркивало 
нелепость ситуации. 
Много лет спустя англий-
ская принцесса Виктория 
посчитала, что эта ком-

п о з и ц и я 
и д е а л ь н о 
подходит для 
ее церемонии 
бракосочета-
ния с будущим 
германским импера-
тором Фридрихом III. 
Музыка сопровожда-
ла молодоженов, ког-
да они покидали храм. 
Так царственная особа 
сделала мелодии рекламу. 
Высшие слои европейского 
общества не захотели отста-
вать, и композиция звучала 
на каждом бракосочетании.

А у нас маршировали
В нашей стране произведе-
ние Мендельсона поначалу 
использовалось по назначе- нию: написано «марш» — 

значит, надо маршировать. 
Композиция исполнялась 
во время построения лейб-
гвардии казачьего полка, 
например, во время Русско-
турецкой войны 1877 года. 
Хотя в исполнении военно-
го оркестра звучала мелодия 
немного иначе, а ее середи-
на и вовсе была изменена.
В середине XX века, когда 
появились дворцы брако-
сочетания, «Свадебный 
марш» прижился и в Рос-
сии. Кстати, до этого свадь-
бы проходили в церквях. 
И светскую музыку не ис-
полняли в принципе. В пра-
вославных храмах это за-
прещалось.
ДИАНА ПРОХОРЕНКО, 
АНАСТАСИЯ СОЛОНСКАЯ
vecher@vm.ru 

Первый жених был ослом
ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Свадебный марш Мен-
дельсона — это уже не 
просто музыка. Он стал 
символом любви и сча-
стья. Сегодня эта компо-
зиция — неотъемлемая 
часть свадебной цере-
монии, и вход моло-
доженов уже не пред-
ставляется без нее. Под 
марш Мендельсона 
в зал торжественной 
регистрации дворцов 
бракосочетания входят 
пары в любом возрасте.

ТАТЬЯНА КРИВОВА
ведущая торжественных 
церемоний Дворца 
бракосочетания № 1

СОЦИАЛЬНЫЕ  УСЛУГИ На правах рекламы НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба
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На правах рекламы НЕДВИЖИМОСТЬ

Как шуточная композиция стала 
главным свадебным символом

Под этот 
марш герои-
ня комедии 
венчалось 
с мужчиной 
с головой 
осла

Советские 
невесты шли 
под венец 
под марш 
Мендельсо-
на начиная 
с 1959 года

Помпезной мелодию сделали 
для комического эффекта 
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На просторах сети 
появилась новая ва-
кансия — в москов-
скую компанию тре-
буется... квадробер. 
Зарплату обещают 
хорошую — 150 ты-
сяч рублей. Видимо, 
за красивые глазки.  

Ход котом 
Сегодня квадроберы (люди, 
преимущественно подрост-
ки, занимающиеся имита-
цией действий и повадок 
животных. — «МВ») на по-
вестке дня. Их ругают, тре-
буют запретить... А вот мо-
сковская студия создания 
игр, кажется, на этом фоне 
решила попиариться. «МВ» 
выяснила, какие функции 
должен выполнять их со-
трудник. Оказывается, бе-
гать на четвереньках и мя-
укать совсем не обязатель-
но. Задачи штатного ква-
дробера — подбор рациона 
питания для коллег, слежка 
за порядком в рабочих ча-
тах, работа на игровых фе-
стивалях, а также участие 
в съемках в специальных 
костюмах с датчиками для 
захвата движений. Работо-
датель шутливо добавил, 
что работник-квадробер 
должен «быть очарователь-
ным и послушным».  

Мир дикого... 
фермерства 
Похожий ход использова-
ли и сотрудники одной 
из ферм в глубинке. 
Там ищут «ковбоя». 
Как отмечается в объ-
явлении, эта вакансия 
для тех, кто хочет по-
чувствовать себя геро-
ем вестернов. Будущий 
сотрудник должен уметь 
перегонять животных 
и управлять стадом, ис-
кренне любить животных 
и уметь ладить со служеб-
ными собаками. Зараба-
тывать такой «ковбой» 
будет около 60 тысяч 
рублей. 

Вы нужны им 
В компании, которая про-
водит дезинсекции поме-
щений, появилась вакан-
сия психолога для та-
раканов с зарплатой 
от 90 тысяч рублей 
в месяц. Специалист 
должен предостав-
лять тараканам эмо-
циональную поддерж-
ку, проводить индивиду-
альные консультации. 

Увы, дозвониться до 
работодателя и узнать 
подробности не вышло. 

Ничего 
не слипнется

Вакансию надкусывателя 
десертов — мечту для лю-
бого сладкоежки — разме-
стила одна из российских 
фабрик. В обязанности 
такого сотрудника входит 
ежедневная дегустация 
сладкой продукции и ее 
оценка. Зарплата не очень 
б о л ь ш а я  —  п р и м е р н о 
65 тысяч рублей, но она 
компенсируется удоволь-
ствием от работы.

Главный 
по отдыху 
А  к а к  н а с ч е т 
в а к а н с и и 
« с п е ц и а л и с т 
п о  о т д ы х у » ? 
От 150 тысяч 
в месяц может 
заработать со-

трудник, который будет 
«пить кофе с коллегами на 
кожаном диване», «иногда 
сплетничать». Такой работ-
ник нужен производителю 
сувениров. 

Какие необычные 
должности готовы 
предложить 
работодатели 

Перестрелок 
с индейцами 
компания 
своему 
будущему 
сотруднику 
не обещает, 
но это, 
наверное, 
и к лучшему

Поедать 
пончики — 
работа 
не очень 
трудная, 
но вредная 
для фигуры

СОВЕТЫ 

■ На днях в Сети прошла 
новость: жительница 
Британии получила ответ 
на заявление о приеме 
на работу спустя 48 лет. 
И такое бывает. «МВ» 
узнала подробности исто-
рии, а также по каким 
причинам вам могут не от-
вечать работодатели. 

Встречают 
по резюме 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Это всего лишь оче-
редной нестандартный 
подход к привлечению 
потока кандидатов 
на ту или иную вакан-
сию. Сейчас рынок кан-
дидатов почти исчерпал 
себя, и найти хорошего 
специалиста с амбиция-
ми, со стремлением раз-
виваться в той или иной 
сфере почти нереально.
Работодателю важно 
следить за тенденция-
ми, которые нам дикту-
ет общество. И он идет 
на любые оригиналь-
ные уловки, чтобы 
привлечь будущего со-
трудника.

АЛЕКСЕЙ АДАМЧУК
Эйчар-специалист

Материалы к рубрике 
«Карьера» подготовила 
ЕКАТЕРИНА СУВОРОВА  
vecher@vm.ru
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Настоящий 
квадробер 
креативному 
работодателю 
вряд ли бы 
подошел. 
Обычно это 
подростки 
не старше 
15 лет
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Настоящий
квадробе
креати

Обидная случайность 

Тизи Ходсон оправила 
письмо со своим резюме на 
должность каскадера-мото-
циклиста (2), однако ответа 
не получила. Через 48 лет, 
когда женщина уже успела 
сменить множество адресов, 
а также поработать и закли-
нателем змей, и дрессиров-
щиком, она получила свое 
письмо обратно (1). Как вы-
яснилось, все это время оно 
пролежало за ящиком почто-
вого отделения. 70-летняя 
экстремалка отметила, что 
не знает, кто именно вернул 
ей ее резюме.
— Я всегда удивлялась, по-
чему мне так и не ответили 
оттуда. Теперь я знаю, — по-
делилась женщина. 

Не зависит от вас
Причин, по которым вы дол-
го будете ждать ответа от 
работодателя, может быть 
множество. Так, большин-

ство сайтов, на которых раз-
мещаются вакантные места, 
устроены так, что сотрудник 
по подбору персонала, не 
открывая резюме, может 
увидеть сразу несколько 
параметров. Зачастую это 
возраст, заработная плата, 
на которую рассчитывает 
соискатель, и его опыт ра-
боты. Если какой-то из па-
раметров не подходит для 
рекрутера, он может сразу 
«отсеять» вариант. По этой 
причине, кстати, многие 
не указывают в анкете воз-
раст, и это может помочь. 
Также бывает такое, что ра-
ботодатель уже набрал необ-
ходимое количество сотруд-
ников для собеседования, 
но вакансия еще «на всякий 
случай» висит на сайте.

Невнятное описание
Если в своем резюме вы 
п е р е ч и с л я е т е  в с е - в с е 
свои задачи, с которыми 
сталкивались когда-ли-
бо: от вытирания пыли на 
рабочем компьютере до 
3D-моделирования, рабо-
тодатель может просто за-
путаться в вашей квалифи-
кации. В этом случае лучше 
всего «корректировать» 
свои навыки — убирать все 
лишнее. 

Ошибки в резюме 
Неправильно написанные 
слова, некрасивое форма-
тирование, неумение точно 
сформулировать мысль на 
листе бумаги — все это соз-
дает впечатление о вас как 
о безграмотном сотрудни-
ке. Перед тем как отправить 
сопроводительное письмо 
и само резюме, перечитай-
те их несколько раз, чтобы 
убедиться, что содержание 
внутри лаконичное и гра-
мотное. 1

2
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В начале недели 
на Земле начались 
сильные магнитные 
бури. В последнее 
время новостей о ро-
сте солнечной актив-
ности, северных сия-
ниях в регионах, где 
их быть не должно, 
стало много. Людей 
это, конечно, бес-
покоит. «Вечерка» 
узнала, с чем связаны 
такие тенденции. 

П о словам ведущего спе-
циалиста центра по-
годы «Фобос» Михаила 

Леуса, сильная магнитная 
буря неожиданно пришла 
во вторник. Специалисты 
прогнозировали, что в пер-
вой половине дня возмуще-
ния геомагнитного поля, 
которые зафиксировали 
еще в понедельник, должны 
ослабнуть. Однако они, на-
оборот, усилились.
— Магнитные бури — одна 
из форм реакций Земли на 
солнечную активность, — 
говорит профессор Институ-

та космических 
исследований 
Российской ака-
демии наук Сер-
гей Богачев. — 
Соответственно, увеличе-
ние их числа происходит 
вслед за ростом солнечной 
активности. А прошлый, те-

кущий и, види-
мо, следующий 
год — это как 
раз годы суще-
ственно более 

высокой активности Солн-
ца. По сравнению с тем, что 
было, к примеру, пять лет 
назад, она выросла раз в 50. 

Специалист отметил, что 
солнечная активность рас-
тет не непрерывно, а вспле-
сками. 
— Сейчас происходит оче-
редное обострение. Сен-
тябрь был довольно спокой-
ным месяцем. А в октябре 
начался очередной шторм 

солнечного максимума. 
К сожалению, тем, кто пере-
живает из-за магнитных 
бурь, испытывает на себе их 
влияние, придется потер-
петь. В следующем году их, 
вероятно, будет еще больше. 
А вот в 2026–2027 годах сол-
нечная активность пойдет 
на спад. 
Считается, что во 
время магнитных 
бурь повышается 
вязкость крови, 
как следствие, уве-
личивается склон-
ность к образова-
нию тромбов, повышается 
артериальное давление. 
Увеличивается количество 
инсультов, инфарктов, ги-
пертонических кризов, уси-
ливается мигрень. 
Но все же ученые отмечают, 
что особенно сильно такие 
метеорологические явления 

влияют не на людей, а на жи-
вотных. 
Биологи рассуждают, поче-
му птицы у нас сбиваются 
с курса, когда летят на юг, 
почему дельфины, киты вы-
брасываются на берег, игно-
рируя инстинкт самосохра-
нения. Одна из ведущих те-

орий объясняет такое пове-
дение животных влиянием 
магнитных бурь и сильной 
загрязненностью частотны-
ми сигналами. Они мешают 
навигации. Звери и птицы 
теряют ориентацию, как 
автомобиль с ослепшим во-
дителем. 

В октябре у светила 
началось очередное 
обострение 

Домашние животные, 
в том числе коты, 
особенно сильно 
ощущают влияние 
магнитных бурь 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

У домашних животных 
при сильных магнитных 
бурях тоже наблюдают-
ся ухудшение самочув-
ствие, потеря аппетита. 
Отмечаются депрес-
сивное состояние, сон-
ливость. Бывает такое, 
что владельцы массово 
приходят к нам и спра-
шивают, почему со-
бачка, которая обычно 
весело бегает по дому, 
ничего не ест и целый 
день грустит. 

МИХАИЛ ШЕЛЯКОВ 
Ветеринар

Никита Бессарабов любит смотреть, как деревья 
растут сквозь асфальт. Учился на социолога, но вникать 
в потребности зверей и птиц, которые живут в городе, 
ему интереснее. Дружит с биологами: они научили 
его по писку отличать комаров одного вида от другого. 
Пишет диссертацию. В новой рубрике «Мотылек» он будет 
рассказывать о взаимоотношениях человека и природы. 

НИКИТА БЕССАРАБОВ
n.bessarabov@vm.ru

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ МОТЫЛЕК

Хотите задать 
вопрос авто-
ру рубрики? 
Пишите ему 
на личную почту: 
n.bessarabov@
vm.ru

● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Квартиру куплю. Т. 8 (915) 353-04-44
● Сниму кв./ком-ты. Т. 8 (495) 772-50-93

Недвижимость

Строительство и ремонт

● Иждивение. Помощь по дому. Па-
тронаж. Анна. Т. 8 ( 925) 835-80-33

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без за-
держек от 50 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Заработок. Т. 8 (901) 720-95-77
● Курьер ЗП 60 т. р. T. 8 (968) 442-99-41

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

Разное

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

Работа и образование

Мебель

Юридические услуги

Искусство
и коллекционирование

Астрология, магия, 
гадания

● Сваха. Встречи! Т. 8 (916) 487-22-29

Знакомства

● Татарский маг Халида вернула 
моего мужа в семью, сняла приворот 
и поставила защиту от разлучницы, 
звоните и запишитесь по телефону. 
Ее рекомендуют родным и знакомым 
москвичам. Т. 8 (915) 050-05-33
● Таролог! Астролог! Вопрос бесплат-
но. Т. 8 (925) 676-21-20

● Грампластинки. Аудиотехнику. 
Фотоаппараты. Т. 8 (985) 979-56-09
● Книги. Выезд от 130 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги до 1945 г. от 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (964) 585-40-04
● Куплю книги на иностранных языках 
до 1917 г. Т. 8 (985) 275-43-33

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

Барсику солнце 
покоя не дает 
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СУДОКУ

«Вечерка» предлагает 
принять участие в фотоакции 
«По Москве шагает осень» 
и поделиться яркими 
моментами этой золотой поры 
с другими читателями.

АКЦИЯ

Пусть в столице немного 
и похолодало, но это ведь 
не повод оставаться до-
ма. Поэтому берем пример 
с наших участников акции. 
Ведь они всегда знают, куда 
отправиться, чтобы застать 
самый разгар осенней поры. 
Сегодня своим фото подели-
лась читательница «Вечер-
ки» Ольга Собчук. 
— Застала яркие краски 
осени в шикарном парке 
«Царицыно». Ему так к лицу 
золото этой чудесной поры. 
Осенние дни поднимают на-

строение, а созревшие пло-
ды шиповника напоминают 
о плодотворно прожитых 
годах жизни. Хочется поже-
лать всем читателям в этом 
сезоне как можно больше 
ярких моментов, — пишет 
наша читательница Ольга 
Собчук. 
А чтобы их было действи-
тельно больше, не забы-
вайте участвовать в нашей 
осенней акции, ведь именно 
вы можете стать главным ге-
роем и попасть на обложку 
газеты.

Укажите имена и фамилии людей, присутствующих
на фотографии, и обязательно автора работы

Каждую неделю мы публикуем ваши истории и фотогра-
фии. Лучшие работы получат номинации от «Вечерки». 
А в конце месяца победитель станет новым героем 
обложки. Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

VECHER@VM.RU

Увидел забавную вывеску?
Сфотографируй и присылай
на почту vecher@vm.ru.
А «МВ» опубликует ее в новой
рубрике «Написано пером»!

Специалисты маркетинга знают толк в магии. 
Особенно если речь идет о рекламе. Ведь что, 
как не волшебное «вжух» может привлечь кли-
енток. Только, к сожалению, эта магия работает 
не всегда. 

В каждой строке или столбце проставляются цифры 
от 1 до 9. Цифра может быть записана в ячейку в том 
случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной 
линии, а также в малом квадрате 3×3, и если она мо-
жет быть записана исключительно в одну клетку. СоставилОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ / vecher@vm.ru

 ОТВЕТЫ  на судоку, 
опубликованные 
8 октября


